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Cette tournée m'a aussi fourni l'occasion de visiter
plusieurs réserves des Sauvages, et aussi les écoles indus-
trielles établies pour ces derniers. Dans les réserves,
j'ai été reçu avec de vives démonstrations de loyauté et
d'amitié; dans les écoles, les preuves d'avancement et
d'intelligence démontrées chez les élèves sont très encou-
rageantes.

Quant au travail du département des Sauvages, la ma-
nière dont il est conduit et administré dans l'ensemble
paraît très satisfaisante.

En parlant de ces matières, il n'est que juste de faire
mention des précieux services que rend la police à cheval
du Nord-Ouest; dans les circonstances actuelles, ce corps
peut justement être considéré par les Canadiens en géné-
ral comme indispensable au bien-être de ces vastes et
riches régions du Canada qu'il est chargé de protéger.

Immédiatement après la prorogation du parlement, mon
gouvernement s'est mis, par l'intermédiaire du lieute-
nant-gouverneur du Manitoba, en communication avec
le gouvernement de cette province, afin de s'assurer dans
quel sens les autorités locales du Manitobaseraient prêtes
à apporter des modifications aux actes concernant l'édu-
cation dans les écoles de cette province, et s'il serait
possible de faire avec le gouvernement du Manitoba,qnel-
que arrangement qui épargnerait au parlement fédéral
la nécessité de s'occuper de la chose. Je regrette de dire
que les conseillers du lieutenant-gouverneur ont refusé de
considérer favorablement ces recommandations, ce qui
a obligé mon gouvernement, conformément à sa politique
déjà annoncée, de présenter une législation à ce sujet.
Les documents vous seront soumis.

Je suis heureux de vous apprendre que grâce aux repré-
sentations de mon gouvernement et aux recommandations
de la Conférence d'Ottawa, relativement aux communi-
cations par vapeurs, les autorités impériales ont annoncé
qu'elles étaient prêtes à accorder une subvention impor-
tante pour la partie du projet qui concerne le service sur
l'Atlantique. Cela aura l'effet, j'en suis convaincu, d'as-
surerlesuccès del'établissement d'une ligne de vapeurs
entre le Royaume-Uni et le Canada, laquelle, en fait de
vitesse et d'équipement, répondra à toutes les exi-
gences.

Mon gouvernement a aussi appris avec satisfaction que
le Secrétaire d'Etat pour les Colonies avait l'intention de
nommer un comité chargé d'étudier le projet d'un câble
transpacifique reliant le Canada à l'Australasie. Je suis
convaincu que vous partagerez la satisfaction avec la-
quelle mes conseillers ont accueilli cette nouvelle preuve
du désir du gouvernement de Sa Majesté de resserrer
davantage les liens qui unissent la mère-patrie et les par-
ties éloignées des possessions de la Reine. Les documents
relatifs à ces sujets vous seront aussi soumis.

Vous serez invités à étudier des mesures destinées à
perfectionner les armes de notre milice et à renforcer les
défenses nationales.

L'accroissement de la population dans les Territoires
du Nord-Ouest, que le dernier recensement a fait con-
naître, exige une représentation plus nombreuse en par-
lement. Un projet de loi à cet effet vous sera soumis.

Je suis heureux de pouvoir vous informer que les com-
missaires nommés par la Grande-Bretagne et les Etats-
Unis dans le but de déterminer la frontière entre l'Alaska
et le Canada, ont fini leurs travaux et signé un rapport
conjoint pour présenter à leurs gouvernements respectifs.
Ce rapport sera soumis au parlement en temps opportun.

A la prière du Très honorable Secrétaire d'Etat pour
les Colonies, un délégué de mon gouvernement a visité
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l'Angleterre, l'été dernier, à l'effet de s'entendre avec les
autorités impériales sur la question des droits d'auteur.
Son rapport vous sera soumis, et je ne doute pas que cette
question ne reçoive encore votre sérieuse attention.

Vous aurez aussi à vous occuper de mesures destinées
au développement de notre commerce de produits agri-
coles avec le Royaume-Uni et autres pays.

Mtessieurs de la Chamibre des Conmmines:
Les comptes de l'année dernière et les estimations bud-

gétaires pour l'année prochaine vous seront soumis. Les
estimations ont été préparées avec toute l'économie
compatible avec les exigences du service public.

Vous apprendrez avec plaisir que les revenus du pays
indiquent une augmentation graduelle et continue, et que
l'on est en bonne voie de rétablir l'équilibre que l'on vous
avait promis entre les recettes et les dépenses à compte
du fonds consolidé pour l'année courante.

Honorables Messiesurs du Sénat:
1essieiurs- de la Chambre des Comnunes:

Je recommande à votre sérieuse considération ces
sujets et les autres dont vous aurez à vous occuper, con-
fiant que dans votre sagesse et votre prudence et guidés
par la grâce de Dieu, vous remplirez dignement la haute
mission qui vous est confiée.

M. FOSTER : Je propose-

Que le discours qu'il a plu à Son Excellence de pro-
noncer à l'ouverture de la sesslon, soit pris en considéra-
tion mardi prochain, le 7 du courant.

La motion est adoptée.

COMITÉS PERMANENTS.

M. FOSTER : Je propose-

Que <les comités permanents de cette Chambre pour la
présente session soient nommés pour les objets sui-
vants :-1. Privilèges et élections.-2. Lois expirantes.-3.
Chemins de fer, canaux et télégraples.-4. Bills privés.-
5. Ordres permanents. 6. Impressions.-7. Comptes pu-
blics.-8. Banques et commerce.--9. Agriculture et coloni-
sation : et que ces comités soient autorisés à s'enquérir de
tous les sujets et choses qui leur seront renvoyés par la
Chambre, et de faire rapport de temps à autre de leurs
observations et opinions sur ces matières et choses, et à
envoyer quérir personnes et papiers.

La motion est adoptée.

AJOURNEMENT.

M. FOSTER : Je propose -

Que lorsque la Chambre s'ajournera aujourd'hui, elle
reste ajournée jusqu'à mardi prochain, le 7 du courant, à
3 heures de l'après-midi.

La motion est adoptée.

RAPPORT.

Rapport des bibliothécaires-conjoints du parle-
ment.-(M. l'Orateur.)

M. FOSTER : Je propose que la séance soit
levée.

l'a motion est adoptée, et la séance est levée à
3.50 p.m.


